

M. Lewis: Une question supplémentaire monsieur l'Orateur. Comme certaines des suggestions contenues dans le discours du trône n'entreront forcément en vigueur qu'à près un temps considérable, le gouvernement a-t-il des projets immédiats pour enrayer l'accroissement du chômage cet hiver, grâce à des travaux productifs et utiles, ou songe-t-il à d'autres solutions?

Le très hon. M. Trudeau: Je le répète, monsieur l'Orateur, les autres programmes visent le recyclage et la mobilité de la main-d'œuvre, et ils seront amplifiés au cours de l'hiver. Ils serviront à employer les chômeurs de façon plus productive et à les rendre plus utiles à l'économie.

[Français]

L'hon. Martial Asselin (Charlevoix): Monsieur l'Orateur, étant donné que le programme des travaux d'hiver est un programme à frais partagés avec les provinces, je voudrais demander au très honorable premier ministre si le gouvernement a consulté les provinces avant de prendre la décision de mettre fin à ce programme?

Le très hon. M. Trudeau: Monsieur l'Orateur, le programme des travaux d'hiver a été discuté à plusieurs reprises avec les provinces. Les provinces savaient que, d'année en année, la question de cesser ces travaux, pour les remplacer par d'autres travaux plus productifs, avait été discutée et nous avons avisé les provinces, cette année, de notre décision.

L'hon. M. Asselin: Monsieur l'Orateur, est-ce que les provinces ont été avisées avant que le très honorable premier ministre fasse une déclaration à ce sujet? Y a-t-il eu une consultation avec les provinces?

Le très hon. M. Trudeau: Monsieur l'Orateur, je le répète, les provinces savaient que ce programme était en train d'être révisé et elles attendaient notre réponse. Nous leur avons donné notre réponse, qui était négative.

M. Réal Caouette (Témiscamingue): Monsieur l'Orateur, à la suite des nombreuses protestations reçues de la part des municipalités canadiennes, le très honorable premier ministre pourrait-il nous dire si le gouvernement envisage d'étudier à nouveau le cas des travaux d'hiver, et plus spécialement pour l'hiver qui vient, afin d'utiliser ce programme pour combattre efficacement le chômage?

Le très hon. M. Trudeau: Non, monsieur l'Orateur, nous n'envisageons pas un retour à ce programme.

[Le très hon. M. Trudeau.]

Nous avons reçu, en plus des nombreuses protestations, de nombreuses félicitations de la part de plusieurs municipalités qui se rendaient compte que ce programme des travaux d'hiver, depuis plusieurs années, n'atteignait pas essentiellement le but qu'il devait avoir, c'est-à-dire l'emploi d'ouvriers canadiens de façon productive dans les centres où le besoin était le plus grand.

[Traduction]

MAJORATION DU SALAIRE MINIMUM DANS LES INDUSTRIES DE COMPÉTENCE FÉDÉRALE

A l'appel de l'ordre du jour.

L'hon. George Hees (Prince Edward-Has-tings): Monsieur l'Orateur, j'aimerais poser une question au très honorable premier ministre. Comme il s'est dit d'accord avec le Conseil économique du Canada, lequel affirme que la pauvreté au Canada est une honte nationale, souvent due au fait que les travailleurs, insuffisamment rémunérés, ne peuvent assurer à leurs familles une aisance et un confort raisonnable, le premier ministre et le gouvernement songent-ils à majorer très prochainement le salaire minimum dans les industries relevant de la compétence fédérale, d'autant plus que cela encouragerait les gouvernements provinciaux et leur servirait d'exemple?

Le très hon. P.-E. Trudeau (premier ministre): Je devrai demander au ministre du Travail s'il s'occupe de ce problème.

L'hon. B. S. Mackasey (ministre du Travail): Monsieur l'Orateur, le ministre du Travail est toujours conscient des besoins des travailleurs de notre pays. C'est pourquoi il examinera la suggestion de l'honorable représentant.

L'hon. M. Hees: Le premier ministre a-t-il l'intention de convoquer très prochainement une conférence où il pourrait rencontrer les premiers ministres des provinces pour discuter ce problème vital?

Le très hon. M. Trudeau: La question de l'honorable représentant concerne les salaires, les coûts, les prix et les revenus. Notre action vise à assurer que l'inflation sera réduite au Canada. D'après nous, c'est la meilleure façon de s'attaquer au problème.

L'hon. M. Hees: Veut-on dire que le premier ministre et son gouvernement ne veulent absolument rien faire à cet égard?

M. l'Orateur: A l'ordre.